

Redacción y Administración: Calle del ANR, núm. 55. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

CUANTO PRECIO DE LOS ANUNCIOS. ESPAÑA: En la 1ª plana, a 10 céntimos la línea...

DESDE NUMANCIA

Casas celtibéricas.—Pisos a distinto nivel.—Vasos incrustados en la tierra.—Hallazgo de un horno.—Calle celtibérica.—Descubrimiento de una cisterna.

El último mes, la labor de las excavaciones en Numancia ha sido muy fructuosa. Se han ido completando casas que antes sólo aparecían de un modo fragmentario y se han descubierto nuevos e interesantes trozos de calles.

Es característico de las casas romanas el estar todas a un nivel y si en el de habitaciones contiguas se advierte alguna diferencia, está salvada con un escalón de piedra. Por el contrario, en las casas celtibéricas, que a través del trazado de los muros romanos se nos ofrecen, advertimos con frecuencia que los pisos de las distintas habitaciones están a niveles diferentes.

Se caracterizó de las casas romanas el estar todas a un nivel y si en el de habitaciones contiguas se advierte alguna diferencia, está salvada con un escalón de piedra. Por el contrario, en las casas celtibéricas, que a través del trazado de los muros romanos se nos ofrecen, advertimos con frecuencia que los pisos de las distintas habitaciones están a niveles diferentes.

Una de estas casas celtibéricas desborda a nuestros ojos los pavimentos ricamente empedrados de cinco habitaciones a tres niveles; esto es, tres en un mismo nivel, y en comunicación con otra más baja aun, siendo las diferencias respectivas de nivel, de 70 centímetros.

Al lado, pared por medio, se ve a tres metros otro pavimento de una estancia celtibérica que no medirá menos de otro tanto de anchura, y entre la tierra, aún no acabada de quitar, de un lado del dicho pavimento, recrea los ojos del visitante el cuerpo ovoide de mas de medio metro de largo, de un gran vaso, a modo de tinaja, de barro, con adornos pintados, que denotan el estilo celtibérico, y la boca de otro vaso idéntico, incrustado también en el conglomerado de tierra, cenizas, carbones, ladrillo y detritus de la población destruida.

No es menos curioso otro resto contiguo, creemos que de otra casa celtibérica, en el que se reconocen tres habitaciones, dos de ellas a inferior nivel que la otra, alcanzando aquellas mas de dos metros y medio bajo el muro romano cimentado encima. Dichas dos habitaciones mas hondas han aparecido en comunicación por un hueco que presenta aspecto como de haber sido un horno, construido con adobes desmenuzados en el cerramiento de lo que pudo y debió ser una bóveda, y que no debió dejar mas altura que un metro escaso al espacio interior, en cuyo fondo se halló alguna cantidad de cal.

Cae lo que podemos llamar boca del horno junto al ángulo de una habitación, sitio por donde la misma comunica con la de mas alto nivel por medio de una especie de conducto que parece haber dejado paso a la chimenea del horno. En la otra habitación baja, junto al horno, se halló un gran caldero de cobre, y en las tres fueron recogidos varios trozos y objetos de hierro. En las mismas tres habitaciones se advirtieron las huellas que dejaron en sus muros adobes y maderos quemados en el derrumbamiento de la casa por efecto del incendio destructor de Numancia.

Hay entre tales huellas un detalle singular en dos muros, que hoy aparecen como lados opuestos de la zanja abierta por los picos de nuestros obreros. A uno y otro lado se ven tres círculos negros y equidistantes: son los restos de tres vigas carbonizadas del entramado de la techumbre; una de las vigas se quebró, y sobre el paramento del rojo muro de adobe dejó un manchón negro en sentido oblicuo.

Debieron tener su entrada, estas casas celtibéricas por una calle que D. Mariano Granados, individuo de la comisión, a cuyo esfuerzo se deben estos importantes descubrimientos, halló bajo el firme de la calle romana que va de E. a S.O. y de la cual hablamos en otra ocasión. El empedrado de la calle celtibérica es mas menudo y apretado que el de la calle romana. Son de notar de cuando en cuando unas grandes piedras enfiladas a distancias convenientes cruzando la calle, sin duda para favorecer el paso de la gente cuando al derretirse las nieves corría el agua por el arroyo.

En otro lado, mas al N. de nuestra excavación, y en dirección mejor orientada de E. a O. se ha descubierto otra calle romana estrecha, cuyo macizo de grandes piedras viene sobre el empedrado de otra calle celtibérica; y lo mas curioso que ofrece este pedazo de urbanización es por uno de sus lados entre la elevación o macizo antedicho y la línea paralela de las casas romanas un conducto ancho que debió ser de conducción de aguas, como de atarjea, la cual en un punto comunica con una cisterna celtibérica abierta en una especie de patio rectangular empedrado como ella, lo que prueba la antigüedad de dicho conducto.

La vertiente de aguas a la cisterna está facilitada por un canal, medio en escalera medio en rampa bordeada de piedras redondas en hiladas oblicuas. Las paredes del depósito están formadas asimismo con cantos unidos con barro y con revestimiento de lo mismo, cuidadosamente puesto. Dicho aparejo convence del origen celtibérico de la cisterna y lo confirman los carbones en ella recogidos de la techumbre que a cierta altura sobre el nivel del patio debió protegerla.

Las excavaciones continúan en un radio bastante extenso, que a cada paso nos revela nuevos secretos de lo pasado. En estos momentos descubren los obreros un pozo o silo del que extraen objetos romanos.

Pero el agua paraliza nuestros trabajos; quiera Dios que por poco tiempo.

JOSÉ RAMÓN MELIDA

Garray 10 de octubre de 1906.

Contra el anarquismo

Reunión de una Conferencia Internacional

Dice saber de buen origen la Gaceta de Magdeburgo que la Conferencia internacional contra el

anarquismo se celebrará en Madrid, a principios de enero del año próximo.

El Imperio alemán someterá al examen de los congresistas un proyecto de Policía general contra los partidarios de las doctrinas anarquistas. Comprenderá la creación de una secretaría, con delegaciones en todas las grandes capitales del mundo. Cuantos anarquistas son conocidos como hombres capaces de realizar actos criminosos, serán objeto de una vigilancia especial. Los gastos de esta organización correrán a cargo de todas las naciones que concurran a la Conferencia.

Otros proyectos serán sometidos también a la sanción de ésta. Entre ellos figura uno, original de un penalista eminente, bien conocido por sus trabajos en la materia. En él se propone crear un Centro universal de propaganda antianarquista. La institución contaría con poderosos medios pecuniarios, y ocuparía de refutar por medio de la prensa, la tribuna y el libro, los errores disolventes de las teorías de Bakunine, Kropotkin y Grave.

Juzga la Gaceta de Magdeburgo que la Conferencia logrará con sus acuerdos poner coto al movimiento libertario universal, que tanto preocupa a los gobiernos.

ECOS DE LA OPINIÓN

REFORMA NECESARIA

Para el Sr. Presidente de esta Audiencia territorial.

Ilustrísimo señor:

Todo progresa en este país menos la Curia: estamos trabajando al igual que se hacía dos siglos atrás; en ella no se introduce innovación alguna. Permítame, pues, pedir a V. S. I. la introducción de una muy necesaria, al par que sencillísima.

Nos ocurre a los curiales casi a diario el tener que presentar escritos, cuyos términos acaban el mismo día de su presentación.

Por lo regular, dichos escritos los suelen dictar los señores letrados a última hora de prisa y corriendo (unas veces por falta de datos, otras por sobra de trabajo, etc., etc.) y qué nos sucede, especialmente a la modestísima clase de oficiales de procurador? (A la cual me honro en pertenecer), pues que a última hora, y después de haber concluido de prisa y corriendo un escrito y de haber recogido las firmas del letrado y de nuestro jefe, allá a las diez y once de la noche, y a veces cerca de las doce, tenemos que ir a presentarlo a casa del señor secretario de Sala si el asunto radica en la Audiencia, o a casa del señor actuario si el asunto está en los juzgados.

Y... aquí empieza Cristo a padecer; si están en casa, hágales levantar de la cama para recibir el escrito y don fé de su presentación antes de las veinticuatro (huelga decir el recibimiento tan cariñoso que en tal caso tenemos y mas si es en invierno). Si es en verano, o están con su familia de verano o de paso disfrutando de la hermosa temperatura propia de esas horas; en tal caso, nos vemos precisados (a veces tomando testigos y todo) a dejar los escritos en manos de los porteros o porteras, en cuyo caso son éstos los que dan fé de su presentación...! De actuarlo sé que pasa con su familia la mayor parte del año en una finca que posee por los alrededores de esta capital, y su sustituto habita en un pueblo cercano; de manera, que con respecto a estos señores, el portero es casi siempre quien recibe los escritos y da fé a su señoría, de la presentación de los mismos.

Huelga decir que muchas veces, con estos escritos, presentamos documentos de suma importancia, que hemos de dejar en poder de una portera, expuestos los clientes de nuestros principales a las contingencias que tal hecho pueda acarrear y nuestros jefes a responder de tales contingencias. Esto ni es correcto ni debe subsistir un día mas; debe tener inmediato remedio.

Se me dirá que en tal caso podemos acudir al juzgado de guardia para que el juzgado que lo esté de fé de su presentación; conforme, pero, ¿por qué el cliente ha de pagar de 20 a 25 pesetas que tal presentación suele costar? Bastante cara está ya la Curia, no vayamos recargándola con el pago de cantidades innecesarias.

Y... ya está expuesta la enfermedad. ¿Tiene remedio? ¡Vaya si lo tiene, sencillísimo!

Hay siempre un juzgado de guardia con su actuario, por supuesto. Colóquese en local abierto (aunque en sitio reservado), un gran buzón, donde los curiales podamos depositar los escritos de término fatal o perentorio, y al dar las doce en la Cathedral el señor actuario de guardia que cierre el buzón, guardándose la llave (o si se quiere para mayor seguridad que la entregue al señor juez de guardia), y al día siguiente, a las once, al terminar la guardia, que abra el buzón y entregue los escritos que contenga al actuario a quien corresponda (nosotros ya nos cuidaremos de consignar al margen de dichos escritos), previa la diligencia de que fué presentado antes de las doce de la noche anterior. ¿Se quiere más sencillez y menos molestias?

Y no discutamos respecto al punto porque oficialmente debe entenderse por la escribanía de Don Fulano: si su casa, o el local de los juzgados.

Por hoy nada más; esta suplica que no dudamos ver atendida por la primera autoridad judicial.

Un oficial de procurador.

12 octubre 1906.

Duelo sangriento en Zaragoza

Mas detalles.—Indignación que ha producido el lance.—Un acta de descalificación.—El arzobispo de Zaragoza.

Los telegramas que se reciben de la capital de Aragón dicen que continúan siendo el tema de todas las conversaciones los detalles del lance entre los Sres. Barcelona y Varela.

Todos los periódicos locales abandonan hoy los enfemismos, y al conocer la descalificación de que ha sido objeto Varela, quitan al suceso todo carácter de duelo entre caballeros, presentándolo como un crimen repugnante y cobarde.

Está confirmado plenamente que Varela disparó al sonar la voz de «listos», y antes de que se diese la de «fuego», Juan Pedro Barcelona, atento a las instrucciones precisas que le habían dado los padrinos y el director del combate, se hallaba de espaldas a su adversario.

Al verlo caer en tierra bruscamente, fueron de estupor los primeros momentos.

Repuestos de la terrible impresión los caballeros que presenciaban el duelo, y mientras los padrinos de Barcelona auxiliaban al herido, los de Varela increparon sobre el terreno a su padrino, apresurándose a condenar un inconcebible acción.

El Sr. Varela, llorando, le pedía que le perdonasen. Sus padrinos le volvieron la espalda.

Todos estos pormenores constan en el acta de descalificación, que es profunda y enérgica.

Al conocerse la cinica alevosía de Varela, la indignación general creció de tal modo, que hasta los reclusos de la cárcel se aborrotaron al ver que Varela ingresaba en una celda de distinguidos.

Entre las vendedoras del mercado hubo también gran agitación esta mañana, al cruzar por aquellos sitios un criado de Varela que le llevaba el almuerzo.

Se asegura que Varela, en sus declaraciones, ha confesado que se anticipó a las voces de «fuego».

El agresor, que está abatidísimo, solicitó ayer tarde confesarse, visitándole el capellán de la cárcel.

El juez ha tomado declaraciones a los redactores de El Evangelio.

D. Juan Pedro Barcelona sigue en igual estado de gravedad; pero la resistencia de que está dando muestras su organismo hace concebir esperanzas de salvación a los médicos.

Los pliegos puestos en casa del herido cubrense de miles de firmas. El señor arzobispo ha enviado un familiar, que visitó al Sr. Barcelona, ofreciéndole sus auxilios espirituales y materiales, si los necesitaba.

El Sr. Barcelona contestó que agradecía con toda el alma la delicadeza del prelado.

D. Joaquín Costa ha telegrafiado, interesándose por la salud del herido.

Antecedentes de la cuestión. El origen del lance lo relata en la siguiente forma un periódico zaragozano:

«Hace unos veinte días, D. Juan Pedro Barcelona marchó a la Corte, con propósito de ultimar algunos asuntos editoriales y preparar su definitiva instalación en Madrid.

Llevaba el pobre Barcelona, el más admirable de los bohemios honrados que hemos conocido, algunas producciones literarias en su maleta y la cabeza llena de buenos propósitos y de halaguetos planes.

Coincidió su permanencia en la Corte con el desarrollo de una cuestión personal que tuvo el Sr. Varela con el subsecretario de Gobernación, Sr. Armida; y al regresar a Zaragoza, hace hoy ocho días, el Sr. Barcelona encontró por la tarde, en un velador de un café, al director de El Evangelio, entablando con él la siguiente ó parecida conversación:

—¿Qué hay, Juan Pedro?

—¿Sabes que dicen en Madrid, que en el asunto Armida hay algo más de lo que se ha hecho público? Háblame de una carta que tiene en su poder D..., de la cual tú no sales tan bien parado como de las otras publicadas en la prensa.

—¿Quién ha dicho eso?

—Chico, no sé; déjame de Dios, que la cuestión no vale la pena.

Y no hubo mas.

Aquella noche recibió el Sr. Barcelona, encontrándose en el café de Europa, la visita del capitán de caballería D. Fernando Sola y del Sr. Terrier, para demandarle explicaciones, a nombre del Sr. Varela, de la ofensa que aquella tarde le había inferido.

Quedóse perplejo Barcelona, y en su habitual tono de jovialidad contestó a los padrinos tomando el caso a chacota.

Mas hubo de convencerse de que el asunto iba en serio, y aunque no veía materia para la cuestión en el pretexto que se buscaba, Barcelona, siempre velador celoso de su honor, nombró también representantes.

Surgieron durante el curso del asunto cuestiones de índole incidental, que alargaban y aún hacían presumir no se realizaría el encuentro, cuando de pronto corrieron noticias en contrario. Se supo que eran padrinos del Sr. Varela los capitales Sola y Rodríguez Lasala, y del Sr. Barcelona el capitán Pardo y el teniente Diaz; y que el duelo se celebraría en condiciones duras, y que como módico asistencia al encuentro el de Sanidad militar Sr. Roche...

La conquista de Francia

Un autor alemán, José Ludwig Reimer, ha publicado un libro que ha causado grande impresión en los círculos políticos de Alemania y Francia, y en el cual da como cosa próxima e inevitable la conquista de los franceses por las tropas alemanas.

El autor indica que, de momento, toda la nación conquistada quedaría bajo el protectorado de sus dominadores, los cuales la repartirían en tres grandes porciones: Primero, Norte y Oeste; segundo, Centro, y tercero, Este y Sud.

Según predice el citado escritor, en breve plazo el Norte, y el Oeste obtendrían el derecho de adherirse con personalidad propia a la confederación germánica. Al Centro se le concedería cierta autonomía con el uso de lengua propia y conservando las instituciones republicanas.

En cuanto a la parte Este y Sud, se colonizaría enseguida con elementos alemanes, procurando imponerse abiertamente y trazándose un camino para secundar y afirmar dicha colonización, a través de la península ibérica; senda ó carretera, esta última, que debería tener carácter puramente libremente alemán, según el autor que quiere hacer pasar por ella a los ejércitos germanos que han de cooperar a la sujeción del Mediodía francés, y cuando esté ya sojuzgado, ha de servir de medio para enviar tropas colonizadoras a otros países; pero de la cual no dice en qué forma estaría establecida ó enclavada dentro de la nacionalidad española.

Del EXTRANJERO

Por el Dánte

Roma.—Ha salido de Roma una comisión de literatos para asistir a la inauguración del monumento en Trento se ha levantado a Dante Alighieri.

Por la Ristori

Roma.—La reina Margarita se ha ofrecido para costear los funerales que se dedicarán a Adelaide Ristori, y los autores dramáticos preparan una velada en honor de la célebre actriz.

EL SEÑOR DON LUIS BURGOS Y SERRANO QUE FALLECIÓ EL DIA 14 DE ABRIL DE 1905. La familia y alicoes testamentario suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán favor.

El Dr. JUAN CAMPOS ha trasladado su Clínica de enfermedades de los ojos, y Laboratorio de análisis químico-microscópicos, desde la calle de Caballeros, núm. 46, a la de Cruzada, núm. 1, esquina a la de Lauria.

Asuntos del día

Ya está acordada la fecha de la reapertura de las Cortes. El Consejo de ministros celebrado ayer señaló el día 23 para dicho acto.

Y es natural que con tal acuerdo aumente la expectativa política, ya que la vida del actual gabinete depende de la actitud que adopte la mayoría.

Las últimas impresiones son optimistas. Dícese que se hacen con éxito trabajos para evitar que esa mayoría aparezca dividida. Es muy posible que esto se consiga en los primeros momentos, pero lo difícil será sostener esa cohesión.

Si el duelo que hace unos días se llevó a cabo en Alicante, fué poderoso acicate para que se revelara un importante movimiento de opinión que la Liga antidualista con gran celo y patriotismo había ido condensando, el realizado ahora en Zaragoza completa la obra, vigorizando ese movimiento y haciéndolo llegar a las esferas del gobierno.

Lo ocurrido en Zaragoza es muy grave. Como afirma La Epoca, no hay modo racional de equiparar la condenación que sin duda merece el duelo, por razones religiosas, morales y jurídicas, con la reprobación de muy distinta índole que inspira un acto como el que se supone cometido en Zaragoza, y que, de haber sido como cuentan, no sería mas que un asesinato vulgar, de no ser una desgracia ó un aturdimiento indisculpable.

Pero dejando a un lado la forma en que el duelo entre los Sres. Barcelona y Varela se ha desarrollado, lo importante en estos momentos es que el gobierno acoja el actual estado de opinión, claro y decidido, y prepare aquellas disposiciones que se encaminen a extirpar de nuestras costumbres esos arcaicos lances de honor, que no reparan nada; disposiciones que no han de reducirse a castigar a los duelistas, sino que han de extenderse a amparar la honra de los ciudadanos.

Lo malo es que el gobierno no parece dispuesto a hacer nada, pues en el suceso de Zaragoza se propone obrar con gran actividad y energía, no es por tratarse de un duelo, castigado por el Código, sino porque en ese lance se falló a las leyes de la caballerosidad, y buena prueba de ello, es que mientras se habla de severidad contra el Sr. Varela, nada se dice de los demás que intervinieron en el lance, ni de los que actuaron en otro duelo posterior, a pesar de ocupar cargos públicos los combatientes, y de su mucha publicidad.

Nos parecería muy bien que se calificase de asesinato el hecho del Sr. Varela; pero por qué no castigar como homicidio al que mata en duelo, aun cuando se ajuste a las reglas de esa caballerosidad de los tiempos medioevales? Castigar al señor Varela, y dejar impunes a los duelistas caballerescos, nos parece sencillamente sancionar desde las esferas del gobierno la costumbre que se trata de extirpar.

Escritas las anteriores líneas, nos comunican de Madrid que el gobierno está dispuesto a que se castigue a los protagonistas del duelo a que aludimos en los párrafos anteriores.

Pero ya verán nuestros lectores como no se llega a ese castigo. Precisamente se trata de dos políticos, y situacionistas.

CARCAGENTINAS

El Realeng.

Partió a escape la jardinera. En ella íbamos, sin hacer caso de barrizales ni de charcas que dejó la inundación.

A veces creí navegar por canales, en cuyas rojas aguas se reflejaban los naranjos; los naranjos rejuvencidos que se acomodaban para mirarse. Corría el coche, y entramos al fin en camino de montaña.

Íbamos al Realeng, la posesión de D. José Ribera. Y era el hijo del propietario el que con exquisita afabilidad, cumplidamente cortés, quiso acompañarnos.

Serpentea por la montaña la carretera de la finca, y sube siempre ganando más y más altura. Allí abajo se extiende con majestad, con soberana belleza, el tapiz de los naranjos arrogantes. Ya los árboles se confundían; hasta el horizonte cubre la tierra un terciopelo delicioso, de mil cambiantes verdes, suave, como no lo pisaron jamás pies de dama hermoísima. Y la mirada pasaba voluptuosa por aquella suavidad de matices que acariciaba los ojos: besos del color que no cansan nunca: madre Naturaleza...

Y luego, a nuestro paso, brinda hermosuras la montaña. Unas veces las copas, que ya descansan,

colorados los pámpanos, como si acabasen de hacer el último esfuerzo para producir sus gordos racimos. Otras veces los olivares, que sacuden sus finísimas cabezas empolvadas, como si fueran árboles cortesanos, árboles Luis XV.

De pronto, ante el fondo oscuro de la pinada, aparece el edificio de elegante construcción. Hemos llegado.

No sé qué extraña impresión produce el ver en medio de los bosques la comodidad del confort moderno.

En Villa-San José, comodidades, injo, buen gusto; y todo ello sin afectación presentado. Es mas bien un obsequio para el visitante, un honor hecho al viajero; noble y franca hospitalidad.

La morada es el hombre. Aquí podría un reporter vulgar describir salas, pisos, chimeneas, pero de seguro que nada diría de lo mejor, de lo sumtoso, magnífico, tan rico, que pocos podrán tener; quiero decir, de aquellos soberbios cuadros murales formados por las ventanas de las habitaciones, paisajes de indecible impresión de vida, siluetas y fondos que no pintará nadie con aquella incomparable vibración de colores.

Ventanas que son cuadros. ¿Hay detalle de mejor y mas exquisito gusto?

Hay en el Realeng paseos deliciosos, y bien puede decirse que una tarde pasada allí en un baño de color, de frescura, de perfumes, de flores y resinas, alegría de la vista, paz del alma.

Bajando laderas de montaña, se sumerge el caminante en verde frescura. Díjase que en la revuelta del sendero va a aparecer gentil pareja enamorada; ella vistiendo bordada falda y sombrero de maeón; él con frac azul y monóculo montado en grueso cuadro de oro. Y es que el bosque del Realeng, si a ratos es montañés y bravo, otras veces aparece amable, delicado, como queriendo mostrar la delicadeza y amabilidad de quien lo posee.

Hay un sitio espléndido entre todos. Es el cenador rústico que se levanta al borde de la cortadura verde.

Allí vimos una de las puestas de sol mas espléndidas de mi vida. ¡Ah, maestro Rusiñol, pintor único de la poesía de los crepúsculos, cómo me acordé de tí y de aquellas tardes que moriríamos en las alturas del Castell dels Reys, de Mallorca! En nada le cedía esta majestuosa escena del Realeng.

A nuestra espalda, la sierra de las Agulles mostraba delicadísimos tonos armoniosos, rica alfombra oriental, con aquellos grises pálidos, aquellos amarillos incomparables, carmines encendidos y manchas de rosa; ¡el tapiz gastado por el ir y venir de sultanas! Y todo ello fundiéndose en un acorde delicadísimo, en una armonía de matices finos, lejanos, caballerescos.

¡Contraste prodigioso! Al otro lado opuesto, por Poniente, el sol ya no se veía; pero quiso despedirse al gran señor, y aun continuó incendiando nubes, con rojo que imponía y deslambra, visión de Walthalla escandinavo, entre cuyas onduladas oleadas del crepúsculo, aparecían azules, tranquilos, cristalinos, suaves, ¡la micada amorosa de Brunilda!

Con pena dejamos el cenador que así nos colocaba en el país de los sueños. Era preciso regresar.

Y regresamos. Y en vez de un prosaico volver a las negruras de la prosa, caímos en vertiginoso galop, en abismo de colores oscuros. Allí al fondo, oleadas de sombras carminosas y verdes subían, a ellas llegábamos, nos envolvían.

Luego los puntos eléctricos, la laguna de las calles, la realidad. Pero persistía siempre la visión del ensueño, la emoción de aquella tarde en que la luz, y los árboles y los montes, quisieron mostrarse bellos de veras, agradecidamente bellos.

Y al que tanta magnificencia nos hizo disfrutar, al simpático José Ribera, ha de darle aquí la mas calurosa acción de gracias.

Las delicadas deferencias de aquella tarde fueron la nota íntima en medio de tanta y tanta bella emoción.

EDUARDO.

INTERMEZZO

Los tesoros de la "Invencible",

Prosíguese activamente los trabajos en la bahía de Tobermy en busca de los tesoros que se supone llevaban a bordo los barcos de la Armada "Invencible", enviada por Felipe II para invadir a Inglaterra.

Los barcos encargados de las faenas han encontrado un trozo de uno de los galeones perdidos, que ha resultado pertenecer a la escuadra "Levanisca", que compuesta de naos italianas, mandaba Martín de Bertandona.

El expresado trozo es una parte del galeón almirante de las naos florentinas, y en él se han encontrado 140 libras de bronce, y lo que es más importante, puesto que era lo que se ansiaba y perseguía, «dos cofres llenos de oro y plata».

El trozo del galeón en que se han encontrado los cofres con una parte del tesoro de la "Invencible", hallábase sumergido a una profundidad de 18 metros.

Al relatar sus impresiones los buzos, dicen que cerca del mencionado trozo se ve aún la quilla del galeón florentino cortada en dos pedazos en toda su longitud, y que los cañones encontrados hallábase caídos en derredor del trozo en que ha sido también hallado el tesoro.

LA SEÑORA Doña Ramona Rams y Puchol de Candela en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Eduardo, rey y confesor.—El oficio y la misa son de San Eduardo, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de la octava.

Londres.—Cheque de banquero: 27 52 5 días vista, comercial: 27 10 a 27 30

Telegramas Bursátiles

Table with columns for various financial instruments and their values, including 'Cotización del Colegio de Corredores' and 'Telegramas del día 12 de octubre'.

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

La revolución de Cuba. Londres.—De la Habana dicen que el ministro Taft ha acordado conceder un indulto general para todos los presos políticos desde el principio de la revolución...

algunos ministros y la visita que todos ellos han hecho a Palacio para saludar a la reina doña María Cristina. Habiase de un gabinete Armijo con el carácter de conciliador...

Inspector de policía, suspenso. El gobernador civil ha suspendido de empleo y sueldo a un inspector de distrito, el Sr. Pérez Moreno...

Los albañiles. En el teatro de Barbieri se reunió hoy la junta general de albañiles. La comisión especial de Huelgas parciales dió cuenta del resultado de sus gestiones...

De Ginebra. Dicen de Ginebra que la Asociación Internacional Protectora de los Obreros, celebró su primera sesión. Se trató sobre la fijación del maximum de horas de trabajo...

Robo escandaloso. De una vitrina de la sección de Escultura del Museo del Prado, han desaparecido dos estatuas de metal y un toro de alabastro de gran mérito artístico...

Estafa. El Jurado ha condenado hoy a nueve años de prisión a Juan Castillo, procesado por falsificación de documentos que sirvieron para hipotecar una finca que no era suya por 50.000 pesetas.

Veinte millones de francos. Un despacho de la Habana participa que se ha fugado el director del Banco, dejando un destaco de veinte millones de francos. Créese que parte de este dinero ha servido para ayudar pecuniariamente a los insurrectos.

Boda que se anuncia. Desde París dicen que Le Matin anuncia para en breve la boda del infante D. Carlos de Borbón con la princesa Luisa de Francia, hermana del duque de Orleans.

Hundimiento. Se ha hundido en París la bóveda en construcción del ferrocarril Metropolitano, en una extensión de treinta metros debajo de la calle de Botzaris.

Noticias de Barcelona. Barcelona.—El comandante de Seguridad, don Manuel Parejo, ha dimitido a sus subordinados. (La censura interrumpe.)

De la NOCHE. Madrid 12, a las 10'50 noche. Consejo de ministros. La nota oficiosa del Consejo de ministros celebrada esta tarde dice así: Se acordó someter a la aprobación del rey el decreto de reaperatura de las Cortes para el día 23 del actual...

De la TARDE. Madrid 12, a las 6'30 tarde. Extracto de fondos. El Liberal y El País se ocupan, respectivamente, de los lances Barcelona-Varela y Armiñán-Delgado, calificando El País muy duramente a los señores nombrados en último lugar.

De la MADRUGADA. Madrid 13, a las 2'30 madrugada. Más del Consejo de ministros. Completo la ampliación a la nota oficiosa del Consejo de ministros con los siguientes detalles: Los ministros autorizaron al Sr. Lopez Dominguez para que haga, de acuerdo con los presidentes de las Cámaras, la designación para cubrir vacantes.

El director de Penales. Dicen de Tarragona que ha salido para Madrid el director general de Penales, Sr. Navarro Reverter Gomis. Antes de salir visitó los monumentos y fué obsequiado por el Ayuntamiento con un espléndido lunch.

De Zaragoza. Telegrafían de Zaragoza las siguientes noticias: —El Sr. Barcelona sigue en el mismo estado de gravedad, habiendo perdido ya los médicos toda esperanza de salvarle.

De política.—Conferencias. Hay gran animación política. Son objeto de todo género de comentarios las entrevistas de algunos ministros y la visita que todos ellos han hecho a Palacio para saludar a la reina doña María Cristina.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

De interés para Valencia. Mañana firmará el rey el decreto de Instrucción pública creando en Valencia la Escuela de Industrias. El Sr. Gimeno firmará mañana una real orden sacando a concurso las obras para la construcción del edificio destinado a las Facultades de Medicina y Ciencias en esa capital.

El duelo Armiñán-Delgado. El fiscal del Supremo ha trasladado al juez correspondiente la denuncia sobre el lance Armiñán-Delgado. El juez ha comenzado ya a instruir diligencias, citando para declarar a los directores de los periódicos que se ocuparon del asunto.

Los albañiles. En el teatro de Barbieri se reunió hoy la junta general de albañiles. La comisión especial de Huelgas parciales dió cuenta del resultado de sus gestiones y de la fórmula que se convino en el despacho del gobernador civil para llegar a una solución.

De Ginebra. Dicen de Ginebra que la Asociación Internacional Protectora de los Obreros, celebró su primera sesión. Se trató sobre la fijación del maximum de horas de trabajo y de la intervención directa del Estado en las fábricas y talleres.

Robo escandaloso. De una vitrina de la sección de Escultura del Museo del Prado, han desaparecido dos estatuas de metal y un toro de alabastro de gran mérito artístico.

Estafa. El Jurado ha condenado hoy a nueve años de prisión a Juan Castillo, procesado por falsificación de documentos que sirvieron para hipotecar una finca que no era suya por 50.000 pesetas.

Veinte millones de francos. Un despacho de la Habana participa que se ha fugado el director del Banco, dejando un destaco de veinte millones de francos. Créese que parte de este dinero ha servido para ayudar pecuniariamente a los insurrectos.

Boda que se anuncia. Desde París dicen que Le Matin anuncia para en breve la boda del infante D. Carlos de Borbón con la princesa Luisa de Francia, hermana del duque de Orleans.

Hundimiento. Se ha hundido en París la bóveda en construcción del ferrocarril Metropolitano, en una extensión de treinta metros debajo de la calle de Botzaris.

Noticias de Barcelona. Barcelona.—El comandante de Seguridad, don Manuel Parejo, ha dimitido a sus subordinados. (La censura interrumpe.)

De la MADRUGADA. Madrid 13, a las 2'30 madrugada. Más del Consejo de ministros. Completo la ampliación a la nota oficiosa del Consejo de ministros con los siguientes detalles: Los ministros autorizaron al Sr. Lopez Dominguez para que haga, de acuerdo con los presidentes de las Cámaras, la designación para cubrir vacantes.

El director de Penales. Dicen de Tarragona que ha salido para Madrid el director general de Penales, Sr. Navarro Reverter Gomis. Antes de salir visitó los monumentos y fué obsequiado por el Ayuntamiento con un espléndido lunch.

De Zaragoza. Telegrafían de Zaragoza las siguientes noticias: —El Sr. Barcelona sigue en el mismo estado de gravedad, habiendo perdido ya los médicos toda esperanza de salvarle.

De política.—Conferencias. Hay gran animación política. Son objeto de todo género de comentarios las entrevistas de algunos ministros y la visita que todos ellos han hecho a Palacio para saludar a la reina doña María Cristina.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

De la situación política, como consecuencia de las entrevistas celebradas por el señor Lopez Dominguez con algunos personajes políticos. También se trató del duelo Armiñán-Delgado, acordándose excitar al fiscal para que proceda con rigor si se consigue probar el hecho.

los insurrectos con intervención de los Estados Unidos y que le fallaron sus planes, y no pudiendo recuperar el dinero perdido, se llevó el de la casa Ceballos. El Banco de este nombre, que se dedica a la construcción de ferrocarriles y al cultivo de azúcar y tabaco, ha quedado quebrantadísimo.

Regalos del kaiser. Desde Tínger dicen que Rosen entregó al sultán los regalos del kaiser, mostrándose agradecidísimo por los obsequios. Chamberlain grave. La prensa de Londres insiste en que Chamberlain se halla gravísimo, aunque hay interés en sostener lo contrario.

Costa que descende. En Nueva York, durante los trabajos realizados para completar el abastecimiento de aguas de la población, los ingenieros observaron que la costa americana descende 30 centímetros cada cinco años.

Los piratas. Un despacho de Shanghai comunica que un bando de piratas embarcó a bordo de un vapor alemán como simples pasajeros y en alta mar maniataron a toda la oficialidad, saquearon el buque y huyeron.

De Rusia. Las últimas noticias de San Petersburgo dicen que en Tula el populacho excitó a la policía y ésta atacó a los judíos, asesinándolos. En Lodz continúa la huelga general.

Los japoneses se preparan. En París se reciben noticias de origen italiano, diciendo que en los arsenales japoneses se viene observando febril actividad. Todos los meses se botan nuevos barcos de guerra de diferentes clases, especialmente torpederos y transportes.

Cataluña y Vizcaya. Comunican de Bilbao que a las 4'30 llegaron los representantes del Fomento Nacional de Barcelona. Desde Miravalles les acompañaban el presidente, el vicepresidente de la Liga Vizcaína y varios productores de Bilbao.

En busca de un malhechor. Telegrafían de Avila diciendo que se hacen grandes pesquisas para averiguar el paradero del individuo que atracó ayer a un viajero en el tren. Junto al lugar en donde se arrojó a la vía hay un charco de sangre. También fué hallada una navaja de afeitar que tiene rotas las cachas y manchas de sangre. Créese que será capturado.

Monederos falsos. Dicen de Cáceres que han sido detenidos dos individuos, a quienes se les ocuparon 148 billetes falsos de 50 pesetas, y 784 monedas de diferentes clases, falsas también.

El Sr. Maura en Orihuela. Dicen de Orihuela que ha llegado el jefe del partido conservador, siendo objeto de un entusiasmo y cariñoso recibimiento. Interrogado por algunos amigos y periodistas, se ha negado a hacer declaraciones políticas. Hoy marchará a Madrid.

Más del Consejo de ministros. Completo la ampliación a la nota oficiosa del Consejo de ministros con los siguientes detalles: Los ministros autorizaron al Sr. Lopez Dominguez para que haga, de acuerdo con los presidentes de las Cámaras, la designación para cubrir vacantes.

El rey en Segovia. Comunican de San Ildefonso que a las diez y media, el rey, con uniforme de capitán general de artillería, dirigió en automóvil a Segovia. Una vez allí marchó, sin previo aviso, al cuartel de artillería, siendo una verdadera sorpresa su llegada.

Más de La Granja. A las doce regresó el rey a La Granja. Luego pasó con la reina en coche y almorzó. Después, montando su caballo «Alis», dirigióse a la pradera del Hospital, presenciando las maniobras del batallón cazadores de Madrid. El rey, frente a las tropas, ordenó algunas maniobras, quedando satisfechísimo del resultado de ellas.

En la cuarta plans del periódico publicamos nuestro folletín. Postres variados. ALGO DE POESÍA. CANT DELS JOVENS. La hora nostra es arribada: tots ens hem desensonyat ab el front il·luminat per la llum d'una altre anada.

En la cuarta plans del periódico publicamos nuestro folletín. Postres variados. ALGO DE POESÍA. CANT DELS JOVENS. La hora nostra es arribada: tots ens hem desensonyat ab el front il·luminat per la llum d'una altre anada.

En la cuarta plans del periódico publicamos nuestro folletín. Postres variados. ALGO DE POESÍA. CANT DELS JOVENS. La hora nostra es arribada: tots ens hem desensonyat ab el front il·luminat per la llum d'una altre anada.

En la cuarta plans del periódico publicamos nuestro folletín. Postres variados. ALGO DE POESÍA. CANT DELS JOVENS. La hora nostra es arribada: tots ens hem desensonyat ab el front il·luminat per la llum d'una altre anada.

En la cuarta plans del periódico publicamos nuestro folletín. Postres variados. ALGO DE POESÍA. CANT DELS JOVENS. La hora nostra es arribada: tots ens hem desensonyat ab el front il·luminat per la llum d'una altre anada.

En la cuarta plans del periódico publicamos nuestro folletín. Postres variados. ALGO DE POESÍA. CANT DELS JOVENS. La hora nostra es arribada: tots ens hem desensonyat ab el front il·luminat per la llum d'una altre anada.

Observatorio METEOROLÓGICO

de la Universidad de Valencia. 12 de octubre de 1906. A LAS NUEVE DE LA MAÑANA. Barómetro, 760.24; termómetro, 19.0; humedad, 69; dirección del viento, O; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, despejado.

ESPECTÁCULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve de la noche.—El noveno de los novios.—Pora baixi.—Les 4 Guillot-Bill.—A que si! a que no!—La Moma.

SECCIÓN COMERCIAL. Cotización de VALORES. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 12 de octubre de 1906.

Productos del Campo. Lucena 11.—Vino, cántaro valenciano, 1.50 ptas.; uva, aroba valenciana, 1; nueces, la varchilla, 3; almendras con cáscara, 3.50; patatas, la aroba, 1.50; pollos, uno, 2.75; gallinas, una, 3; huevos, la docena, 1.20; jamones, el kilo, 3; lanas, la aroba, 16; carbón de encina, 1.25; madera rolliza para serrerías, el quintal, 2.25; aceite, la aroba, 15.

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS EL 12 DE OCTUBRE. Vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general.

Productos del Campo. Lucena 11.—Vino, cántaro valenciano, 1.50 ptas.; uva, aroba valenciana, 1; nueces, la varchilla, 3; almendras con cáscara, 3.50; patatas, la aroba, 1.50; pollos, uno, 2.75; gallinas, una, 3; huevos, la docena, 1.20; jamones, el kilo, 3; lanas, la aroba, 16; carbón de encina, 1.25; madera rolliza para serrerías, el quintal, 2.25; aceite, la aroba, 15.

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS EL 12 DE OCTUBRE. Vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general.

Productos del Campo. Lucena 11.—Vino, cántaro valenciano, 1.50 ptas.; uva, aroba valenciana, 1; nueces, la varchilla, 3; almendras con cáscara, 3.50; patatas, la aroba, 1.50; pollos, uno, 2.75; gallinas, una, 3; huevos, la docena, 1.20; jamones, el kilo, 3; lanas, la aroba, 16; carbón de encina, 1.25; madera rolliza para serrerías, el quintal, 2.25; aceite, la aroba, 15.

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS EL 12 DE OCTUBRE. Vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general.

Productos del Campo. Lucena 11.—Vino, cántaro valenciano, 1.50 ptas.; uva, aroba valenciana, 1; nueces, la varchilla, 3; almendras con cáscara, 3.50; patatas, la aroba, 1.50; pollos, uno, 2.75; gallinas, una, 3; huevos, la docena, 1.20; jamones, el kilo, 3; lanas, la aroba, 16; carbón de encina, 1.25; madera rolliza para serrerías, el quintal, 2.25; aceite, la aroba, 15.

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS EL 12 DE OCTUBRE. Vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general.

Productos del Campo. Lucena 11.—Vino, cántaro valenciano, 1.50 ptas.; uva, aroba valenciana, 1; nueces, la varchilla, 3; almendras con cáscara, 3.50; patatas, la aroba, 1.50; pollos, uno, 2.75; gallinas, una, 3; huevos, la docena, 1.20; jamones, el kilo, 3; lanas, la aroba, 16; carbón de encina, 1.25; madera rolliza para serrerías, el quintal, 2.25; aceite, la aroba, 15.

¡Es el primero y el más acreditado!

Descosfese de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros envases para sorprender al público. Ninguno les da tan seguro resultado como el CALLICIDA ESCRIVA.

CALLICIDA ESCRIVA

¡Veintidós años de éxito creciente! En la curación de los CALLOS y DUREZAS. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones, se obtiene una curación radical.

LA TOS FERINA (Coqueluche) Sea cual fuere su intensidad y carácter se corrige y cura con el Jarabe pectoral antiséptico sedante y las Gotas Maravillosas del Dr. Greus

La Fosfatina del Dr. GREUS

Alimento completo, nutrición de los niños, alimentación de las madres durante el periodo de la gestación, de las nodrizas, de los convalecientes, ancianos y debilitados. Es el mejor alimento para criar a los niños sanos y robustos sin nodriza, ayuda la dentición, corrige las diarreas y da fuerza a todo el organismo.

Servicios de la Comp. Traslántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor ALFONSO XIII

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico El día 26 de octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor MONTEVIDEO

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor CATALUÑA

Línea de Filipinas El día de saldrá de Liverpool, el 8 de octubre de Valencia y el 13 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE PANAY

Línea de Buenos-Aires El día 8 de noviembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor MANUEL L. VILLAYERDE

Línea de Fernando-Póo El día 25 de octubre saldrá de Barcelona, y el 30 de Cádiz, el vapor SAN FRANCISCO

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación. La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales: La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados, y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Pura más informes dirigirse a los agentes en Valencia, Sres. TONO, RUIZ Y NEBOT. Sucesores de Ivens y C^o, en comandita, plaza del Picadero, núm. 4, principal. En el Grao. dará razón D. Juan Bautista Llovet, Contramuelle núm. 15.

Mecheros Bray "Elta" Estos son los únicos mecheros para acetileno que se pueden alzar ó bajar la llama sin hacer depósito de carbonosa. Para más informes dirigirse a Geo. Bray & Cia., L^{ta}, LEEDS, INGLATERRA.

LONJA DE ARROCES de Manuel Muñoz DESPACHO: PLAZA DE GALINDO, núm. 1 Arroz bomba nuevo superior, paquete de 5 kilos, pesetas 2'65

Servicio semanal fijo entre VALENCIA y ORAN, con escala en Alicante El rápido vapor TINTORÉ Saldrá todos los lunes, admitiendo carga y pasajeros a fletes reducidos.

Negocio productivo Menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes

La Unión y El Fénix Español Compañía de seguros reunidos AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE España, Francia y Portugal

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía Sociedad en Comandita, Cádiz

PIO IX con escalas en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos, admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

Callicida Lluch Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio UNA peseta.

NERVIOS La epilepsia, histérico, convulsiones, vértigos, tumblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos, se curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTHIAN (POLIBROMURADO).

LA WESTERN Compañía inglesa de Seguros contra incendios y riesgos marítimos Fundada en 1851 OFICINAS PRINCIPALES TORONTO (CANADA) Y LONDRES

SE DESEA Alquiler Se compra una ó dos habitaciones en punto céntrico de esta capital. Razon calle de Colón, núm. 88, bajo, derecha.

BORISOL Antiséptico Antipútrido y Desinfectante Superior á la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preventivo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

PIANOS CATEURA Y C. A. Barcelona Informes: Pascual Roch Guitarrería, San Vicente, 146, Valencia

AVISO En la calle de Serranos, número 14, entresuelo, se ha recibido un saldo de telas colchon y hilo para máximos, á 1'25 pesetas; otro de telas colchon para canónigo á una peseta; un saldo de paraguas señora niquelados, de Gloria, seda, á 4 pesetas; una gran partida de mantas de viaje escocesas á 7 pesetas.

DINERO á comerciantes, industriales, propietarios y militares. Operaciones rápidas. Despacho reservado.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón, calle del corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 5, 3.ª planta.

Propietario que con cluye la replantación vende el arado de malacate á tracción animal, con ó sin los dos pares de bueyes. El arado de desfondre trabaja hasta 70 centímetros de profundidad, con 30 metros de cable de acero casi nuevo y todo en perfecto estado. Diríjase á D. José Vía, Amposta, provincia de Tarragona.

Gratis En la academia de corte y confección de trajes de señora, corsés y sombreros de la señorita María Marzal, Mosen Re-mares, 8, entresuelo, han de promoverse unas plazas de estudio gratis. Los solicitantes pasarán á dicha academia, donde se les enterará de las condiciones.

SE DESEA Alquiler Superior á la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preventivo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

SE DESEA Alquiler Superior á la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preventivo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

SE DESEA Alquiler Superior á la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preventivo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

SE DESEA Alquiler Superior á la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preventivo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

BUQUES Compañía sevillana El TORRE DEL ORO actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Compañía de Vapores Venezuenses de Sevilla. El NUEVO VA ENCA El vapor saldrá el día 15 del actual, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor ANILUOJA saldrá el 15 del actual, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor CYMBRIAN cargará el 15 del corriente.

Para LONDRES El vapor OLYDESDALE cargará el 16 del corriente.

Para GLASGOW El vapor MARINER cargará el día 17 del corriente.

Compañía Real Holandesa. Servicio quincenal para Amsterdam y Rotterdam El vapor APOLLO cargará el 23 del corriente.

Vapores de los señores Ibarra y C^o, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo. Viaje rápido El CABO SAN ANTONIO saldrá el 14 del corriente, directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

El CABO TRAFALGAR saldrá el 15 del actual para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Cádiz, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Compañía Marítima Comercial. Viajes rápidos AL NORTE DE ESPAÑA con itinerario fijo El vapor JOSE ROCA saldrá el 14 del actual, directo para Málaga y Huelva y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

LOS ESCLAVOS DE PARÍS

—Que os conozco; que desde que habeis entrado, sé que hablo con el señor conde de Musidan, y que no descenderé esta cortina sin haberos dicho... El conde murmuró con cierta amargura que no carecía de benevolencia: —Desocorredla, caballero; sé que voy á ver el retrato de mi hija.

—Somos nosotros; ¿verdad que está hermosa? Nos esperabais, ¿eh? —No, por cierto. —Ha sido una sorpresa de papá. ¡Pobre papá! A fé mía que prometo hacerle pasar una vez dichosa! Esta mañana entró en mi cuarto y me dijo: «Ayer he dado todos los pasos necesarios para que la mujer que amas quede hoy en libertad. Corre á buscarla.» ¿Verdad que es extraño? He corrido, en efecto, y aquí estamos.

—Y en efecto bostezó. —Y si al menos me amase—suspiró. —¿Y lo dudáis? Os adora—repuso Andrés, que encontraba á la joven llena de buen sentido.—Ha estado á punto de volverse loco mientras vos estabais... Rosa Zoraida hizo un gesto que le hubiera envidiado Toto-Chupin. —¡Qué desatinol! ¿Gaston loco por una mujer! Le gusta demasiado imbecil. ¿Sabeis lo único que le gusta en mí? Los vestidos que me paga, los diamantes que me compra. Cuando los transeuntes me miran al pasar y dicen: «encantadora», se espanta, como si esos elogios se los dirigieran á él; si en vez de estas galas fuese con un vestido de percal, ni repararía en mí, y ya veis que valgo la pena.

—¿Entonces por qué habeis abandonado al pobre Pablo? —¡Preguntadme por qué hay terciopelo á nueve duros la vara! Quería saber lo que se experimenta al envolverse en un chal de cachemir de la India, y por eso me escapé; quizá Pablo pensaba hacer lo mismo. No faltaba quien se había propuesto separarnos... nuestro vecino de la hospedería del Perú, el padre Taintane, un viejo pasante de escribano. A este nombre Andrés estuvo á punto de caer. Taintane, un viejo, pasante de escribano... indudablemente era el suyo. (Se continuará.)